田無第四中学校PTA会長

第2回運営委員会報告書

開催日時: 令和2年9月26日(土)13時半~14時半

開催場所: 田無四中 図書室

出席者: P側 25名(執行部9名、学級代表13名、専門委員会3名

※司会は副会長、記録は庶務)

T側4名(校長、副校長、教務主任、進路指導主任)

1. PTA会長挨拶

学級代表の皆さま、9月10日のPTA会費徴収の際はご協力をいただき、ありがとうございました。

今回より、平日にお仕事の方も多く、夕方の家事などで忙しいことから、多くの方が参加できるよう運営委員会を平日の夕方から土曜日昼間の開催へと変更させていただきました。 土曜日ご都合の悪い方もあるでしょうが、ご理解いただければと存じます。

また、運営委員会の内容はこれまでお手紙でお知らせしておりましたが、本年度からHPで報告させていただくことになりました。資源や手間をかけるべきところと縮小すべきところを考えながら、取り組みやすい活動を勧めていけたらと思います。用紙を希望する方には、印刷したものを数部PTA室に用意しておりますのでご活用ください。

HPは先生が頻繁に情報を更新してくださっています。保護者としては子どもたちを見守るという意味で、閲覧する習慣をつけるのも良いのではと感じております。

2. 学校長挨拶

大変な天気のなか、本日はありがとうございます。 2 学期のはじめは新型コロナウイルスの問題があり、大変神経をすり減らしましたが、 2 か月ほど経過した今、非常に落ち着いた学校生活が送られているようだと感じています。 時差登校、消毒など新しい生活様式は少なくとも今年いっぱいは続くでしょう。新しい生活様式というのが日常に変わりつつあり、その日常を落ち着いて過ごすことができているように思います。

通常授業に対して前向きな生徒たちですが、やはり長い休校期間が一学期にあったことから、勉強に対する関心も高まっていて、中間テスト前の補習に参加する生徒が50名ほどと、これまでにない人数を数えました。

また、3年生は本来なら9月30日から修学旅行でした。大きな行事がなくなってしまい、つらい思いをしていることと思います。そういう中でもなかなか後輩たちに背中を見せる機会がないですが、3年生の自覚を持って成長しているなと思います。2年生は月末に東

京グローバルゲートウェイでの校外学習、1年生は小金井公園のオリエンテーリングが予定されています。それぞれでクラスづくりに取り組んでいってもらえたらと思います。

3. 学校より

●副校長より

生活指導の先生が部活の引率で欠席しておりますので、生活面を含め伝えさせていただきます。2年生に転入生が入り、528名になりました。落ち着いた様子で一生懸命取り組んでいます。暑い日が続き、熱中症対策を気にしながらの2学期でした。やっと暑さも和らいで、部活動も取り組めているようです。

卓球部室として使っていたところを改修工事しておりまして、10月から部屋が使えるようになっています。来年度の生徒数が増えることから教室の数を増やさないといけないこともありまして、工事を勧めさせていただきました。お帰りの際にでも、2階のホールを見ていただければと思います。

部活動についてですが、テニス部はすでに9月中には団体戦が行われています。10月 11月になると、ほかの部活も新人戦が始まります。接触を伴う・伴わないで競技によって も色々とありますので、ルールにあわせて取り組んでいきたいと思います。

生徒会選挙は、昨日無事に終わりました。12名立候補して1年生と2年生の4名ずつ全8名が当選しました。生徒の演説は大変立派でした。ずいぶん練られた内容だったと思います。気持ちのこもった演説を聞けてよかったです。教職員皆で応援してまいります。

●教務主任より

生徒会役員選挙で印象に残ったのは、「行事がなくなってさみしいけど、自分たちで何かできることを工夫して作りたい」という声でした。教職員としてできるだけ応援していきたいと思っています。部活動が始まりましたが、3年生に関しては活動がままならないなか、代替わりの時期を迎えてしまい、何とも言えない思いをしていることでしょう。合唱コンクールや展示会に向けてもいつもとは異なりますが、何か思い出をそれぞれに遺していけたらと思っています。

HPの更新は副校長と行っていますが、HPを使用してPTA情報を公開していくのは良いアイデアだと思いました。「PTAの方から」というページも作りました。報告書以外も活用が可能です。一斉メールとリンクした形であればスマホから簡単に見ていただくことができますので、ぜひご利用いただければと思います。

●進路指導主任より

全学年の家庭科を担当しておりますが、どのクラスもみんな前向きに意欲的に授業に取り 組んでくれています。

3年生のなかには評価を上げるにはどう努力すれば良いかと真剣に尋ねてくる生徒もいて、全体的に「目標に向かってがんばろう」と意識が変わってきたように感じます。

2年生は昨年度に引き続き勉強に対して前向きな生徒が多いのです。今日も授業の前に今朝の朝日新聞に掲載されていた推薦入試の記事のことを伝えたところ、高い関心を示していました。

1年生はかわいい印象です。「ミニ先生」という役があるのですが、「自分もミニ先生になりたい」と言ってくれる生徒が多くいて、大変前向きで積極的です。

今日は朝日新聞のコピーを持参しました。都立入試の推薦試験に、集団討論を取り止める、合格者の発表はウェブサイトでする、高校によっても異なりますが、願書は郵送など。2日間かけて行っていた入試を1日だけにするとか。びっくりするようなことが掲載されていましたので、お知らせしておきます。

4. 活動報告

これまでの活動報告は以下の通りです。ご確認ください。

●執行部より

- 2月15日 新旧庶務打ち合わせ
- 2月16日 新執行部顔合わせ
- 3月14日 庶務打ち合わせ
- 3月20日 新入生配布物準備のお手伝い(庶務)
- 3月29日 執行部打ち合わせ
- 4月5日 執行部打ち合わせ

「PTA活動の自粛および委員決めの延期のお知らせ」印刷、棚入れ

- 4月6日 新型コロナウイルスによる一斉休校にともない、PTA活動も自粛を開始
- 6月1日 休校解除
- 6月7日 執行部打ち合わせ(委員選出について)
- 6月10日 LINE通話による執行部打ち合わせ(委員の縮小、予算について) あしたば会下校見守り(庶務)【期間:6月5日~12日】
- 6月13日 会計打ち合わせ(予算案の変更について)
- 6月24日 PTA団体傷害保険加入手続き(会計)
- 6月28日 執行部打ち合わせ

「委員選出のお知らせ」「委員選出アンケート」印刷、棚入れ

- 7月1日 給食費監査(会長・副会長)
- 7月17日 3年生委員選出
- 7月20日 1・2年生委員選出

印刷機保守契約延長手続き(会計)

7月26日 新旧委員引継会

「第1回運営委員会」資料印刷および打ち合わせ

- 7月30日 第1回運営委員会
- 8月23日 「第44回PTA総会議案書」「PTA総会書面決議開催のお知らせ」 印刷、棚入れ
- 8月30日 「第44回PTA総会議案書」書面決議集計 PTA会費集金準備(会計)

9月10日 PTA会費集金、集計 「PTA書面総会報告書」印刷、棚入れ

●選挙管理委員会より

8月6日 第1回選挙管理委員会開催

9月7日 「選管だよりNO1」配布 (PTA執行部立候補募集、PTAの仕事)

9月14日 「選管だよりNO2」配布 (PTA執行部選出にともなう免除申請について)

※活動報告書について1点周知させていただきます。報告はこれまで紙ベースでいただいていたと思いますが、今後はメールで結構です。年度の終わりには用紙にまとめていただく必要は出てきますが、運営委員会の報告としてはメールで構いません。

5. 議題

(1) 2020年度サポート隊募集中止について(副会長)

行事は本年合唱コンクールのみと縮小しましたので、サポート隊の募集は中止したいと思います。募集が必要な行事が出てくれば、運営委員会出席の皆さんに呼びかけさせていただきます。保護者の皆さんには一斉メールで「今年度のサポート隊募集はなしになった」と通知させていただきます。

⇒とくに反対意見がないため可決

(2) 合唱コンクールのあり方(教務主任)

密を避けるために、合唱コンクールは一クラスずつ体育館でと考えています。1年生が合唱している間は1年生の保護者だけが見学、その間に2、3年生たちが展示を見る、といったような入れ替え制を採用したいと思います。展示も保護者の方に見ていただきたいですが、かなり密になることから、生徒が帰ったあと保護者の方だけに時間を設けるなど、良い形を練っていきたいと思っています。

※合唱コンクール当日に、受付等で運営委員会出席の皆さまにご協力いただくことがあると 思います。その際はよろしくお願いいたします。(会長)

(3) 委員会の免除について(会長)

【議題】

「1年生で学級代表を引き受けると3年生まで委員が免除。委員の場合、次の年は免除だが、3年生になるとくじを引く可能性が出てくる。学級代表も委員もそう変わらないのに、不公平でないか」という声を耳にしたため、話し合いたいと思います。

【提案】

生徒一人につき、各専門委員も学級代表と同じく2年間免除してはどうか。

【意見要約】

- ・卒対は3年生のみの仕事のため、免除権のない仕事になる。引き受けた人に兄弟がいる場合は何らかの免除を与えるか、卒対だけ委員として扱わないのはどうか。
- ・一度委員を引き受けたら、ほかに兄弟がいたとしても永久免除で良いのではないか。
- ・生徒数が減ると免除者だらけになる点が危惧されるが、生徒数が何人以下になれば改訂するということを決めておけばいいのかもしれない。
- ・一人目と二人目の間が5年以上とか離れている場合は別として、複数の兄弟が同時に在学 している間は免除でも良いのではないか。
- ・一人一役と書面でも確認できるものはなかった。委員を一度やれば下の子は免除されると 勧められた人もいる。
- ・永久免除があるのは執行部のみで、今年も一人一役に基づいて選考を行っている。
- ・一人につき一役と決めておかないと、いつ役員を引き受けたのかが管理上把握できなくなる可能性が出てくるのでは。また、一人目のとき引き受けない場合、あとの学年で引き受けるのはいたし方ないのではないか。
- ・PTAは強制的なものではなく、ボランティアで行うものではないか。
- ・アンケートを個人から世帯アンケートに変更した方がスムーズではないか。 1 学年に一人ずつ兄妹がいる場合や双子の場合でも、一枚で把握できる。

たくさんのご意見、ありがとうございました。執行部でご意見をまとめて第3回運営委員会で再度ご相談させていただきたいと思います。

6. 連絡事項

●会計より

- ① PTA会費集金についてのご協力に対する御礼
- ② 活動費及び交通通信費の支払いについて(運営委員会終了後配布)
- ③ PTA室の印刷機について(10月23日に搬入、24日から新しい印刷機が使用可能)
- ④ 予算委員会について (令和3年1月9日より)

●その他

- ⑤ 小金井公園のオリエンテーリングの際に、パンやジュースなどを学年活動費で買ってできたらと思っています。注意すべき点はありますか。
- ⇒おつりなど端数は会計にお戻しください。
- ⑥ ご意見として紙を無くしてはどうか、会議の回数を減らすべき、活動を縮小すべきというご意見をいただいています。皆さんからもありますでしょうか。
- ⇒無いようでしたら、以上、ご報告のみにさせていただきます。

7. 次回の予定

開催日時: 予算委員会 令和3年1月9日(土)13時半より

運営委員会 同日 14時半より

場所: 3階 図書室にて

運営委員会で議題に取りあげてほしいことや、PTA活動に関するご質問などがありましたら、会議の一週間前までに、下記メールアドレスへご連絡をお願いいたします。

PTA執行部 Email: tanashi4pta.2020@gmail.com

※第2回運営委員会開催後、11月28日(土)13時半より臨時運営委員会を開催することが決まりました。